
Procès verbal de l’assemblée générale d’Alternatives tenue le 03 décembre 22 

 
 

1. Mot de bienvenue par les Membres du CA 

- Introduction de Marie-André Gauthier qui sera coordinatrice/animatrice de 

l’AGA  

- Mot de bienvenue par Marc-Édouard Joubert 

 

2. Nomination d’une ou d’un président d’assemblée et d’une ou d’un secrétaire 

d’assemblée  

Présidente d’asssemblée : Marie Andrée Gauthier 

- Proposé par Marc-Édouard  

- Appuyé par Maïka Sondarjee  

- Adopté à l'unanimité 

 

Secrétaire d’assemblée : Malika Djender 

- Proposé par Yasmina Moudda 

- Appuyé par Ève Bélanger  

- Adopté à l'unanimité 

 

3. Adoption de l’ordre du jour  

- Proposé par Eve Bélanger  

- Appuyé par André Frappier  

- Adopté à l'unanimité 

 

4. Adoption du procès-verbal de l’assemblée générale annuelle du 26 février 22 avec 

la correction de la date inscrite au procès-verbal   

- Proposé par Anne Latendresse  

- Appuyé par Yasmina Moudda  

- Adopté à l'unanimité 

 

5.  Présentation, du rapport annuel 2021-2022 

Yasmina présente les grandes lignes du rapport annuel en introduisant les employés 

d’Alternatives pour la présentation de certains projets : 

            -     Présentation de Ève Bélanger du programme de PSIJ financé par l’AMC 

- David Hernandez présente le projet CLADE, financé par le CRDI 

- Khadija Mounib présente une vidéo sur le service d’aide à l’emploi aux 

personnes immigrantes financé par Emploi Québec.  

- Marcela Escribano présente le projet au Guatemala financé par le MRIF 

 

6. Présentation et adoption des états financiers 2021-2022 

Yasmina Moudda présente les états financiers 

- Revenus : Total 2 037 397 $ 

- Dépenses : Total 1 996 879 $ 

- Surplus de 40 000 $ 

- Adopté par le conseil d’administration  



 

 

7. Renouvellement du mandat de la firme comptable 

La firme comptable de l’année dernière a pris sa retraite Une nouvelle auditrice a 

pris le relais. 

Il est proposé de renouveler le mandat de la firme cmptable DTSPA Dominique 

Toupin  

- Proposé par Maïka Sondarjee 

- Appuyé par Marc-Édouard appuie 

- Adopté à l’unanimité  

 

8. Présentation du plan d’action 2022-2023 et du budget 2022-2023  

Yasmina Moudda présente le plan d’Action :  

o Continue l’engagement des projets amorcés en 2021-2022 ;  

o Poursuite du programme en employabilité et insertion à l’emploi des 

nouveaux arrivants de toutes origines ; 

o Accroitre les revenus autonomes de l’organisation et diversifier 

stratégies d’autofinancement ; 

o Planification stratégique de 2023-2026 ; 

o Renouvellement de la convention collective ; 

o Maintenir la collaboration avec les partenaires et le forum sociaux ; 

o Renforcer les alliances et consolider la coopération avec mouvements 

sociaux; 

o Augmenter visibilité des actions et projets ;  

o Continuer l’engagement dans projets amorcés en 2021-2022 ;  

o Organisation de la Grande Transition  

o Colloque/forum social mondial  

o Participer à la réalisation de la rencontre publique sur la question des 

résistances numériques  

o Appuyer le travail de solidarité avec le peuple palestinien; relance 

campagne BDS 

o Participer aux autres organisations de mouvements sociaux. 

Activités autonomes de l’organisation  

o Maintien édition en ligne  

o Poursuivre le travail avec les coalitions auxquelles Alternatives est 

membre  

Travail de prospection  

o Continuer d’investir dans les pays d’Afrique subsaharienne et dans les 

Amériques 

 

Commentaires et propositions:  

Anne propose :  

- Préparer le 30e anniversaire d’Alternatives  

- S’impliquer à la marche mondiale des femmes 



Dans le cadre de la Grande Transition : Moustapha a été contacté et serait 

disponible pour venir au Québec ; Alternatives pourrait faire un travail 

d’organisation avec d’autres partenaires (partenaire important d’Alternatives)  

Marc-Édouard se propose à participer aux efforts de la campagne BDS  

 

Roger Rashi propose  

- Participer aux efforts du conseil des canadiens :  

- Proposition qu’Alternatives participe au réseau Just équitable network ; réseau 

canadien. Pour développer l’Aspect québécois.  

- Retour à la mi-décembre de Dilan, Roger les contactera pour voir les 

perspectives 

Alain Saint Victor :  

- Efforts quant à la République dominicaine et réfugié.es haïtien.nes   

 

Résolutions : 

Ève propose : Que l’AGA mandate le C.A. de reprendre la négociation de la 

Convention collective au plus tard le 1er février 2023.  

- Appuyé par André Frappier  

- Adopté à l’unanimité  

 

9. Présentation des prévisions budgétaires 2022-2023 

- Présentation budgétaire par Yasmina Moudda 

 

10. Présentation de la résolution du CA (réduction du nombre d’administrateurs sur le 

CA et amendement des statuts et règlement pour passer de 13 membres à 9 

membres) 

Marc-Édouard propose ;  

- Réduction du nombre de personne qui composerait le C.A, vu les difficultés de 

compléter 13 personnes au C.A. Passer à 9 personnes afin d’avoir un C.A plus 

fonctionnel.  

- Il est proposé de réduire le nombre de personnes au C.A., passant de 13 à 9 

personnes  

- Maïka appuie  

- Adoption par les 2/3 de l’Assemblée :  

- Adopté à la majorité  

 

Commentaires :  

- Ne pas aller plus bas que 9  

- Trouver des techniques de mobilisations autour du travail du C.A.  

 

11. Mise en candidature (élection de nouveaux membres du CA) 

- Quatre candidatures reçues pour le renouvellement de leurs mandats :  

- Présentation des candidat.es : André Frappier, Chantal Ismé, Anne Latendresse 

et Maïka Sondarjee 

- Hamouda Soubhi se représente comme candidat international sans droit de vote 

Marc-Édouard propose :  



- Membre sortante de Chantal Ide qui a manifesté son désir de se représenter mais 

le document n’a pas été transmis. Marc-Édouard propose de recevoir et accepter 

la candidature de Chantal considérant qu’il y a des postes vacants au C.A. 

présentement et que son intérêt a été manifesté. 

 

- Proposé par Marc-Édouard  

- Appuyé par Maika Sondarjee  

- Adopté à l’unanimité  

 

12. Élections 

- Candidatures élues par acclamation  

 

13. Mot de clôture. 

Remerciement des membres sortants du C.A : à Paul Cliché, Safa Chebbi, Alexandra 

Devulsky, Mustapha Hannawi et Emilia Castro 

Motion de reconnaissante des personnes sortantes Résolution formelle au nom de 

l’Assemblée générale de remercier tous les membres sortants du C.A.  

- Proposé par Anne Latendresse  

- Appuyé par Maïka Sondarjee  

- Adopté à l'unanimité 

 

       Levée de l’assemblée   


